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Un encuentro transformador
Miles de jóvenes acudieron este verano al encuentro diocesano en Tui con el obispo previo 
a la JMJ y luego a la capital lusa para rezar junto al Papa y vivir unos días inolvidables
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EL ACONTECIMIENTO DE LA JMJ DE LISBOA

A unque el verano para muchos es tiempo 
de descanso –no podemos olvidar a tan-
tos otros que no pueden tener vacacio-
nes–, también está marcado por activida-
des distintas a la cotidianas. Este verano 

para la Iglesia, especialmente para muchos jóvenes, 
el acontecimiento ha sido la JMJ de Lisboa que ha re-
unido a 1,5 millones de jóvenes venidos de todos los 
rincones del mundo. Realmente ha sido un aconteci-
miento. No cualquier acontecimiento festivo, sino un 
momento de gracia que se ha manifestado en el en-
cuentro con el Señor y con los hermanos.

Nuestra Diócesis se preparó para este encuentro en 
Tui (Pontevedra), con unos días previos de oración, 
reflexión y diálogo. Pensando en los días posteriores, 
me llenaba el corazón la experiencia de comunión 
que vivimos (éramos más de 1.200), una unidad que 
no puede nacer de la sola simpatía humana, ni del es-
fuerzo de todos, que fue mucho; era una gracia que 
brotaba del encuentro con el Señor que nos hace 
uno. En Tui éramos una verdadera familia. Cuántas 
imágenes hoy nos hacen esperar una nueva prima-
vera de la Iglesia que representan nuestros jóvenes. 
Lo he repetido muchas veces en estas últimas sema-
nas: estamos ante una nueva generación de jóvenes, 
que se acercan al Señor con limpieza, sin complejos, 

que experimentan que su corazón tiene una sed que 
no la sacia lo que viven en esta sociedad, y por eso 
buscan, entran en su interior para encontrar la medi-
da de su propio corazón humano.

El salto de Tui a Lisboa fue importante. En la capital 
portuguesa se unieron el resto de los jóvenes de la 
Diócesis. Si Tui fue una experiencia de diocesaneidad, 
Lisboa lo fue de universalidad. Pudimos experimentar 
que la Iglesia es verdaderamente católica –impresio-
nante la aparición de las banderas de todo el mundo 
en el acto de apertura–. Como impresionantes los 
momentos de oración y de encuentro, la reflexión 
profunda en las catequesis y la contagiosa alegría de 
los jóvenes, que literalmente inundaron la ciudad.

Como en toda JMJ, son momentos centrales los en-
cuentros con el Papa, que derrochó juventud y cerca-
nía con los jóvenes, con mensajes muy sencillos, direc-
tos y a lo esencial. Desde el comienzo se repitieron sus 
palabras, que casi se han convertido en el eslogan de 
esta JMJ: “¡Todos, todos, todos!”, en alusión a que en la 
Iglesia hay lugar para todos. Es esta una verdad pro-
fundamente evangélica. Dios nos ha llamado a todos 
a la vida, ninguno está aquí como fruto de la casua-
lidad, y a todos nos ha destinado a la salvación. Por 
eso, la Iglesia, que es testigo, medio e instrumento de 
la salvación, abre a todos sus puertas, sin olvidar que 
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la libertad humana puede rechazar este camino, pero 
la voluntad salvífica de Dios es universal, y por eso la 
Iglesia está –debe estar– abierta a todos.

Es verdad que el hombre lleva en su corazón las he-
ridas que le ha causado el mal y el pecado. Por eso 
Dios envió a su Hijo al mundo, para salvarlo mediante 
su entrega en la cruz. El viacrucis nos recordó estas 
heridas de hoy, que sólo pueden ser sanadas por 
el amor de un Dios que se entrega hasta el final. En 
aquella espectacular puesta en escena, pudimos en-
trar en el misterio del mal y, sobre todo, en el misterio 
del amor de Dios. El Papa nos invitó a asumir el riesgo 
del amor. Jesús nos acompaña en este camino: “Jesús 
camina a la Cruz, muere en la Cruz, para que nuestra 
alma pueda sonreír”.

Quedará en la memoria la imagen de un millón y 
medio de jóvenes arrodillados en adoración delante 
del Santísimo en la custodia, que veían en una pan-
talla, o sencillamente no veían. Y escucharon al Papa 
hablar de la alegría: de la de María, de una alegría que 
es misionera, capaz de levantar al que se ha caído y de-
volverle la esperanza de llegar a la meta. Quiero repetir 
las palabras de Francisco en aquella vigilia: “En la vida 
nada es gratis. Todo se paga. Sólo hay una cosa gratis: 
el amor de Jesús”. 

El último encuentro con el santo Padre antes de 

volver a casa fue la Misa de clausura. En su homilía, 
y siguiendo las lecturas de la Palabra de Dios de la 
solemnidad de la Transfiguración del Señor, el Papa 
nos transmitió tres palabras a modo de exhortación 
para seguir el camino de nuestra vida cristiana: res-
plandecer, escuchar y no tener miedo. Es lo que nos 
traíamos de la JMJ para continuar en el seguimiento 
de Cristo. “No tengan miedo”, fue el último mensaje 
del Papa a los jóvenes.

Lisboa 2023 ha sido un acontecimiento de gracias, 
que ha de ser fuente para nosotros. De ella tenemos 
que seguir viviendo en este curso para hacer que 
Jesucristo sea conocido, amado y seguido por tan-
tos que lo buscan, aunque muchos no lo sepan. La 
JMJ fue una sorpresa del Señor para todos. La Virgen 
de Fátima nos acompañó en esos días, y nos sigue 
acompañando. A Ella encomendamos a nuestros jó-
venes, a la Iglesia y al mundo.

Al terminar esta carta, llega la noticia de las inunda-
ciones en varias poblaciones de la Diócesis que han 
producido innumerables daños, y hasta la desapari-
ción de dos personas. Toda la Diócesis se une a estos 
hermanos en la oración y en 
la ayuda material que encau-
zaremos a través de Cáritas y 
de las parroquias afectadas.
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PADRE DE TODOS
Las religiosas Mercedarias de la 
Caridad llegaron hace 25 años 
a la localidad de Aranjuez para 
atender el albergue San Vicente de 
Paúl. Para celebrar este cuarto de 
siglo de trabajo, el obispo auxiliar, 
José María Avendaño, celebró el 
pasado 20 de julio una Eucaristía 
de acción de gracias.

Este albergue, que ofrece un hogar 
y atención integral a una veintena 
de personas, inició su andadura en 
1998 en un local de la Parroquia 
San Antonio, para trasladarse poco 

después a la Parroquia San Pascual 
y, más tarde, a su actual ubicación 
en el Camino del Mar Chico.

Avendaño exhortó a todos los 
presentes a seguir actuando con 
misericordia, “haciendo todo por 
Dios, en Dios y para Dios”, y seña-
ló que la obra de las hermanas “es 
la concreción de la misericordia y 
de la compasión de Dios en el día a 
día, poniendo en práctica con estas 
personas que llegan al albergue el 
protocolo de las Bienaventuranzas 
y de las palabras del evangelista 
Mateo en el capítulo 25”.

CARIDAD · Las Mercedarias de la Caridad celebran un cuarto  
de siglo de trabajo en el albegue San Vicente de Paúl en Aranjuez

Una labor fundamental

La Diócesis se unirá el próximo 24 
de septiembre a la Jornada Mun-
dial del Migrante y del Refugiado 
con la celebración de una Eucaris-
tía que oficiará el obispo auxiliar, 
José María Avendaño, en la Parro-
quia Santos Justo y Pastor, en Par-
la, a las 20.00 horas.

Bajo el lema Libres para elegir si mi-
grar o quedarse, pone el acento en que 
abandonar el lugar de origen debiera 
responder a una decisión libre. Según 
el Papa, “es necesario un esfuerzo 
conjunto para que se asegure a todos 
el derecho a no tener que emigrar, es 
decir, la posibilidad de vivir en paz y 
con dignidad en la propia tierra”.

El obispo Ginés García Beltrán presi-
dió el 10 de agosto la celebración de 
los votos perpetuos de consagración 
virginal de la hermana Rosa María 
en la Alianza de Jesús por María.

El prelado invitó a todos a estar 
atentos a la llamada del Señor y a ser 
fieles a su voluntad.

Un esfuerzo para 
asegurar el derecho a 
no tener que emigrar

La fiesta de la libertad 
que se entrega

Un momento de la Eucaristía celebrada por el obispo auxiliar.

Avendaño, ante la imagen de san Pedro.

El obispo auxiliar, José María 
Avendaño, se desplazó hasta Roma 
el pasado 3 de septiembre para 
participar en el curso de formación 
para los nuevos prelados organiza-
do por el Dicasterio pro Episcopis.

A su llegada a la capital italiana, 
Avendaño visitó la tumba de san 

El obispo auxiliar se forma en Roma  
para reforzar su ministerio episcopal

Pedro para rezar ante él y enco-
mendarle su ministerio y toda la 
Diócesis. También quiso orar ante 
la estatua de san Juan de Dios por 
todos los necesitados.

Durante su viaje, Avendaño pudo 
dialogar con otros prelados sobre 
su ministerio episcopal.
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PADRE DE TODOS
El obispo auxiliar de la Diócesis de 
Maputo, Mons. Tonito José Francis-
co Xavier Muananoua, visitó el pa-
sado 3 de septiembre a Ginés García 
Beltrán, para agradecerle de forma 
personal la misión que el sacerdote 
diocesano Antonio Soler desarrolla 
desde 2018 en Mozambique.

Mons. Muananoua aprovechó su 
paso por Getafe para invitar al pre-
lado diocesano a visitar su país para 
que pueda conocer la labor espiri-
tual que allí está llevando a cabo la 
Iglesia católica.

El obispo auxiliar de Maputo, 
cuya ordenación episcopal se ce-
lebró el pasado 23 de abril, pasó 
por la Diócesis antes de desplazarse 
a Roma, donde asistió al curso de 
formación impartido por la Santa 
Sede para los obispos ordenados en 
los últimos meses.

En su Diócesis, Antonio Soler 
atiende la parroquia de Taninga, 
una zona rural muy pobre. Allí, el 
presbítero ha impulsado la restaura-
ción de la escuela para que funcio-
ne también como salón parroquial, 
además de atender a los fieles.

VISITA · El obispo auxiliar de Maputo trae a la Diócesis palabras  
de agradecimiento por la labor de Antonio Soler en Mozambique

Gracias llegadas de África

Los obispos, en 
el Seminario de 
Getafe.

El sacerdote diocesano Luis Seno-
villa, que fue arcipreste de Getafe y 
párroco en la Catedral Santa Ma-
ría Magdalena entre 1989 y 2007, 
falleció el pasado 29 de agosto a la 
edad de 87 años.

Durante los años que estuvo en 
la Catedral, también fue consilia-
rio de la Congregación de Nuestra 
Señora de los Ángeles.

Senovilla fue nombrado en 2007 
prelado de honor del Papa a pro-
puesta del entonces obispo dio-
cesano Joaquín María López de 
Andujar. Ese año fue designado 
también delegado de Asociaciones 
de Fieles de nuestra Diócesis.

También ha encontrado descanso 
eterno la madre María Reyes del 
Corazón de Jesús, íntima colabo-
radora de santa Maravillas de Jesús 
y superiora del convento getafense 
del Corazón de Jesús y San José en 
La Aldehuela entre 1987 y 2021.

La religiosa carmelita descalza 
falleció el pasado 27 de agosto, 
después de 67 años de edificante 
vida consagrada.

La madre María Reyes llevaba más 
de seis décadas en La Aldehuela, a 
donde llegó junto a santa Maravillas.

Dos ejemplos  
de vida entregada 
al Señor

El sacerdote Luis Senovilla.

El Centro Diocesano de Teología 
(CDT) comenzará el próximo 5 de 
octubre, a las 18.00 horas, un cur-
so muy especial, por coincidir con 
su 25º aniversario.

La Parroquia Santa Maravillas de 
Jesús, en Getafe, acogerá la lección 
inaugural, que correrá a cargo del sa-

Todo listo para el inicio del curso en el 
que el Centro de Teología cumple 25 años

cerdote Yago Fernández de Alarcón, 
párroco en San Antonio (Aranjuez).

El plazo de matriculación a los 
diferentes cursos ofrecidos por el 
CDT estará abierto hasta el 30 de 
septiembre.
Más información:
www.centrodeteologiagetafe.com
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PADRE DE TODOS
El obispo diocesano designó el pa-
sado 16 de julio a cuatro nuevos 
párrocos, que atenderán a comu-
nidades de localidades como Ca-
sarrubuelos, Leganés, Pinto o Villa 
del Prado.

En esta última, Víctor Marmolejo 
sustituirá a Rafael del Rosal como 
párroco. Ambos celebraron juntos el 
pasado 3 de septiembre en la ermita 
de la Virgen de la Poveda las fiestas 
en honor de la patrona pradeña. 

Del Rosal, que llevaba desde 2008 
como párroco en Villa del Prado, 
pasará a la pinteña Parroquia San 
Francisco Javier, mientras que la 
Parroquia Verbo Divino, en Lega-
nés, será atendida por el padre Ga-
briel Galus, presbítero misionero de 
origen indonesio.

Los feligreses de Casarrubuelos 
tienen nuevo párroco en la persona 
de Dennis Rafael Polanco, que susti-
tuirá al sacerdote Pablo Morata, que 
ha estado al frente de esta comuni-
dad desde 1996.

Los últimos nombramientos del 
prelado incluyen también la desig-
nación de algunos nuevos vicarios 
parroquiales. Los cambios afectan 

principalmente a las parroquias de 
Móstoles. Cuatro de ellas contarán 
con nuevos sacerdotes para ayudar 
a sus respectivos párrocos.

Algunos llegan para reforzar al cle-
ro diocesano desde fuera de nuestras 
fronteras, como es el caso del sacer-
dote chino JingTao Zhang, recién 
llegado a la Diócesis y a quien el 
obispo le ha encomendado la res-
ponsabilidad de ser vicario en la Pa-
rroquia San José Obrero.

Griñón despidió el pasado 2 de sep-
tiembre con una Eucaristía de acción 
de gracias al sacerdote diocesano 
Santiago Rodrigo, que durante los 
últimos 12 años ha sido párroco en 
Nuestra Señora de la Asunción.

Rodrigo recibió en la celebración 
el cariño y el reconocimiento de su 

Completado el ‘equipo’ de párrocos 
para el comienzo del nuevo curso

El pueblo de Griñón despide con cariño  
a su párroco tras 12 años de labor pastoral

El sacerdote Rafael del Rosal.

pueblo, que agradeció la entrega y 
la labor pastoral desarrollada por 
el presbítero, que, entre otras cosas, 
consiguió traer a la parroquia las re-
liquias de los mártires de Griñón, co-
locar una estatua de san Juan Bautista 
de La Salle y poner en marcha otros 
proyectos de evangelización.

La Diócesis tendrá el próximo 12 
de octubre, festividad de la Virgen 
del Pilar, un nuevo sacerdote. Ese 
día será ordenado Miguel Ángel 
Rodea en la Basílica del Sagrado 
Corazón, en el Cerro de los Ánge-
les, en una ceremonia que tendrá 
lugar a las 18.00 horas.

Este getafense, criado en la fe en la 
Catedral Santa María Magdalena, 
donde fue monaguillo, pensaba estu-
diar Ciencias Físicas hasta que el Se-
ñor se puso en su camino e ingresó en 
el Seminario a los 17 años.

“Recibir la ordenación sacerdotal 
supone para mí responder al Señor, 
que me dice: Rema mar adentro, no ten-
gas miedo: pastorea a mi pueblo. Es un 
momento muy especial, tanto por-
que me une a Él de un modo nuevo, 
como con su pueblo”.

Además, el seminarista José Luis 
Martín, también getafense, será 
ordenado diácono. “Este paso sig-
nifica para mí la verificación en mi 
historia de la sobreabundancia del 
don y la elección de Dios, que, aun-
que a veces parece que se apaga, 
como en algunos momentos de mi 
vida, siempre revive con mayor ve-
racidad”, explica.

La Diócesis tendrá 
un nuevo sacerdote 
nacido en Getafe

El getafense Miguel Ángel Rodea.
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La riada de la solidaridad

PADRE DE TODOS
Parroquias, sacerdotes y Cáritas 
Diocesana se volcaron en ayudar a 
los damnificados por el temporal de 
lluvia que golpeó con fuerza a algu-
nas localidades de nuestra Diócesis 
el pasado 3 de septiembre.

Aldea del Fresno, El Álamo y Vi-
llamanta fueron tres de las locali-
dades diocesanas que se llevaron la 
peor parte.

Los destrozos provocados por las 
riadas llegaron a dejar práctica-
mente incomunicada a Aldea del 
Fresno, con puentes destruidos y 
tres personas muertas.

Ante la situación vivida en estos pue-
blos, el obispo Ginés García Beltrán 
quiso trasladar a los fieles un mensaje 
de cercanía y apoyo, preocupándo-

INUNDACIONES · Varias localidades diocesanas se recuperan del 
temporal con ayuda voluntaria promovida desde las parroquias

se personalmente por su situación y 
apoyando las labores de limpieza.

El prelado se desplazó hasta El 
Álamo el pasado 6 de septiembre 

para dialogar personalmente con 
los afectados y con el párroco, 
Aroldo Herrera.

En esta localidad, la Parroquia 
Santiago Apóstol colaboró desde el 

A la izquierda, el obispo comprobando los 
efectos del temporal. Arriba, la ermita de la 
Poveda, inundada en Villa del Prado (foto: F. 
Grau). Abajo, ayuda para los afectados.

primer momento con las familias 
afectadas por las tormentas, con feli-
greses ayudando a quitar el fango de 
las casas. Además, habilitó el sótano 
de las dependencias parroquiales 
para acoger a muchos vecinos que se 
habían quedado sin hogar, a los que 
ofreció agua y bocadillos.

El párroco celebró una Eucaris-
tía para pedir por los damnificados 
del temporal.

Cáritas Diocesana también estu-
vo colaborando. Su labor principal 
consistió en llevar garrafas de agua 
potable a las localidades afectadas.

El obispo también se acercó hasta 
Villamanta para celebrar la Euca-
ristía en la Parroquia Santa Cata-
lina de Alejandría y acompañar 
a los vecinos que han sufrido los 
efectos de las riadas.

“Desde la Diócesis, le pedimos al 
Señor que nos ayude a todos a po-
der restituir pronto la normalidad 
y que estas personas puedan volver 
a sus casas, a recuperarse de esta 
catástrofe natural”, afirmó el pre-
lado diocesano.

El obispo se desplazó 
hasta El Álamo  

y Villamanta para 
conocer el estado de 
la situación y animar  

a los afectados
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Un año para recordar  
a san Simón de Rojas

PADRE DE TODOS 
Con motivo del cuarto centenario de 
su fallecimiento, san Simón de Rojas 
se convertirá, de nuevo, en referencia 
para los fieles de Móstoles con la ce-
lebración, a partir del próximo 29 de 
septiembre, de un año jubilar que co-
menzará con la apertura de la Puerta 
Santa de la Ermita Nuestra Señora 
de los Santos, a las 20.30 horas.

MÓSTOLES · El próximo 29 de septiembre comenzará  
un año de gracia dedicado al patrón de los mostoleños

La imagen del santo 
patrón de Móstoles. 
Foto: Alberto Arribas.

Organizado por el arciprestazgo de 
Móstoles, en los festejos de este año de 
gracia también participarán el Con-
sejo de Laicos, la Orden Trinitaria y 
la Hermandad de Nuestra Señora de 
los Santos y San Simón de Rojas, que 
tienen como objetivo dar a conocer la 
obra que legó el santo y su amor y su 
devoción por la Virgen María.

Los actos de este tiempo especial de 
gracia comenzarán el 29 de septiem-
bre con la Misa de apertura, que ten-
drá lugar en la mostoleña Parroquia 
Nuestra Señora de la Asunción, tras 
la cual la imagen de san Simón de 
Rojas será sacada en procesión hasta 
la ermita Nuestra Señora de los San-
tos, donde se abrirá su Puerta Santa.

Éste será el inicio del camino que la 
imagen del santo que se venera en el 
santuario mariano realizará por to-

La imagen del patrón 
de Móstoles,  

modelo de santidad, 
recorrerá durante  

el año jubilar  
todos los barrios  

de la localidad 
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Miembros de la comisión 
organizadora, con el obispo. 
Foto: Alberto Arribas.

Pese a nacer en Valladolid en 
1552, san Simón de Rojas era hijo 
de una mostoleña, motivo por el 
cual el santo patrón siempre ha 
estado vinculado con Móstoles, 
además de porque sus padres 
donaron su casa para la construc-
ción de la actual Ermita Nuestra 
Señora de los Santos.

Es conocido como el Padre Ave Ma-
ría porque ésas fueron las primeras 
palabras que dijo y por su amor a la 
Virgen, que le llevó a fundar en 1612 
la Congregación de los Esclavos del 
Dulcísimo Nombre de María.

Un año antes había fundado 
el Comedor Ave María, que aún 

hoy sigue funcionando en la calle 
Doctor Cortezo, en Madrid.

Llegó a ser confesor de la reina 
Isabel de Borbón, primera esposa 
de Felipe IV, y consejero espiritual 
de la Casa Real, aunque prefirió 
dedicar su vida a atender a los más 
pobres.

Las honras fúnebres que se le tri-
butaron a su muerte, acaecida el 
29 de septiembre de 1624, tuvie-
ron el aspecto de una canoniza-
ción anticipada.

Fue beatificado en 1735 por el 
Papa Clemente XII y canonizado 
por san Juan Pablo II el 3 de julio 
de 1988.

UN SANTO FUNDAMENTAL PARA MÓSTOLES
dos los barrios de Móstoles a lo largo 
de este tiempo, con el que se pretende 
que todos los mostoleños conozcan 
más a su patrón y lo tomen como mo-
delo de santidad para su vida.

La idea es que san Simón de Rojas 
no sea sólo modelo para la oración, 
sino también para la acción. Por eso 
se llevarán a cabo colaboraciones 
con el comedor Ave María, en Ma-
drid, fundado en 1611 por el santo, 
así como con el que lleva el nombre 
del santo en Móstoles.

La oración y la devoción por la 
Virgen será uno de los puntos fuer-
tes de esta efeméride, con seminarios 
y charlas que ayudarán a los mosto-
leños a comprender mejor por qué 
su patrón era conocido como el Padre 
Ave María y por su libro La oración y 
sus grandezas.



PADRE DE TODOS
Unos 3.000 jóvenes de la Diócesis, 
pertenecientes a parroquias, grupos 
y movimientos, vivieron unos días 
inolvidables junto a sus sacerdotes, 
catequistas y consagrados durante 
la Jornada Mundial de la Juventud 
(JMJ), celebrada en Lisboa entre el 1 
y el 6 de agosto.

Allí, se unieron al millón y medio de 
peregrinos llegados desde los lugares 
más alejados del globo para pasar 
unas intensas jornadas de catequesis, 
viacrucis, adoración, y convivencia, 
“unidos en la misma fe y por Cristo”, 
como dijo el Papa Francisco, que ofi-
ció la Misa de clausura.

El santo Padre mandó un mensaje 
contundente a los jóvenes: “Resplan-
deced, escuchad y no tengáis miedo”.

“Hoy, necesitamos un destello de 
luz que sea esperanza para afrontar 
tantas oscuridades y derrotas cotidia-
nas que nos asaltan en la vida. Ne-
cesitamos la luz de la Resurrección. 
Pero no nos volvemos luminosos por 
los reflectores, o cuando mostramos 
una imagen perfecta al mundo, de 
poder y éxito. Nos volvemos lumino-
sos cuando, acogiendo a Jesucristo, 
aprendemos a amar como Él. Sere-
mos luz el día que hagamos obras de 
amor”, recordó Francisco.

Con su intenso mensaje, el Papa 
reavivó la fe y la esperanza de tantos 
jóvenes que le escuchaban bajo el sol 
y el calor portugués.

Francisco pidió a la juventud que 
siga rezando por un mundo sin gue-
rras: “Tengo el sueño de unos jóvenes 
que viven en paz, que llevan la paz 
y construyen un futuro en paz. Sois 
testimonio de unidad y de esperanza. 
Seguid adelante”.

JMJ  · Miles de jóvenes diocesanos participaron en Lisboa en el encuentro con el Papa

Una juventud sin miedo

El Papa, en plena celebración de 
la Eucaristía de clausura. Arriba, 
vista aérea de Campo de Gracia. 
Abajo, de izquierda a derecha, 
peregrinos de San Martín de 
Valdeiglesias, un grupo de la 
Parroquia San Juan de Ávila 
(Móstoles) y otro de la Parroquia 
Nuestra Señora de la Asunción 
(Valdemoro).
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LA ALEGRÍA DE VER A UNA 
GENERACIÓN DE JÓVENES 
ABIERTA A CRISTO

A su regreso de la JMJ, el obispo 
diocesano, Ginés García Beltrán, 
destacó que durante todo el viaje 
experimentó “la alegría de ver a 
una generación de jóvenes abier-
ta a Cristo, sencilla y alegre, capaz 
de escuchar y hacer silencio en su 
corazón, de acercarse al perdón de 
Dios y adorar su presencia, jóvenes 
que viven la caridad y se cuidan, 
jóvenes dispuestos a seguir bus-
cando lo que Dios quiere de cada 
uno”. 

El prelado diocesano resaltó las 
enseñanzas del Papa Francisco, 
que, “con un lenguaje sencillo, di-
recto y juvenil, nos ha recordado la 
esencia de la fe cristiana, al tiem-
po que nos ha enseñado a vivirla, 
invitándonos a salir de nosotros 
mismos, porque somos amados 
por Dios. La alegría de este amor 
siempre es misionera”. 

“¡Qué gozo inunda el corazón 
humano cuando experimenta un 
amor tan grande que te quiere 
como eres, que te renueva y que 
no es exclusivo de un grupo, sino 

que es de todos y para todos!”, se-
ñaló García Beltrán.

Para el obispo auxiliar, José María 
Avendaño, la JMJ ha sido “una ex-
periencia transformadora”. 

“Mi experiencia como obispo au-
xiliar de la Diócesis en esta JMJ ha 
sido una fuente de ánimo, espe-
ranza, inspiración y renovación en 
la fe y en la alegría del Evangelio. 
Por medio de la comunión cató-
lica, el crecimiento personal y la 
celebración de la juventud, hemos 
sido exhortados y fortalecidos en 
nuestra vocación de servir a Dios 
y a su Iglesia en medio de nuestro 
mundo, porque estamos en el mun-
do aunque no somos del mundo (cf 
Jn 17, 14)”, afirmó Avendaño.

Parroquias de Alcorcón, Getafe, Mós-
toles y Pinto abrieron sus puertas 
para acoger a numerosos grupos de 
jóvenes peregrinos que llegaron des-
de distintas partes del mundo en su 
camino a la JMJ.

Católicos de Brasil, Estonia, Georgia, 
Panamá o Polonia disfrutaron de la 
hospitalidad brindada por familias 
de San Saturnino, la Catedral, San Se-

bastián, San José Obrero y San Fran-
cisco Javier.

LA JMJ TAMBIÉN SE VIVIÓ  
EN LA DIÓCESIS

Tras la JMJ de Lisboa, ya hay 
marcadas dos nuevas citas en el 
calendario. El Papa ha invitado 
a celebrar en 2025 el Jubileo de 
los Jóvenes, que tendrá lugar en 
Roma, mientras que dos años des-
pués se celebrará la siguiente JMJ.

La ciudad coreana de Seúl ha 
sido la elegida para albergar la 
próxima edición de la JMJ en 
2027, una nueva oportuni-
dad para que los jóvenes se 
encuentren con el Señor.

LAS PRÓXIMAS CITAS

11Tema del mes     



PADRE DE TODOS
Con el objetivo de que todos los 
peregrinos se conocieran, crear 
comunión, compartir la riqueza de 
carismas de la Iglesia y fomentar la 
unidad, los jóvenes prepararon la 
JMJ con un encuentro diocesano 
previo que tuvo lugar en la loca-
lidad pontevedresa de Tui, donde, 
durante tres días, calentaron moto-
res para la cita de Lisboa.

El programa incluyó talleres so-
bre amor y matrimonio, sexuali-
dad, catecismo, pastoral vocacio-
nal, Biblia, suicidio, redes sociales, 

Preparando el camino
TUI · Catequesis, talleres y ocio permitieron disponer los 
corazones de los jóvenes en el encuentro diocesano previo

pedagogía catequética, oración, 
música, arte o nuevos movimien-
tos, impartidos por expertos, per-
sonas de referencia, sacerdotes, ca-
tequistas y jóvenes, que ayudaron 
a los peregrinos a reflexionar sobre 
su existencia.

También hubo espacios para que 
los jóvenes pudieran conocer las 
realidades evangelizadoras de la 
Diócesis, como el Camino Neoca-
tecumenal, Effetá, Emaús, Acción 
Católica o Comunión y Libera-
ción, así como diferentes asocia-
ciones cristianas, órdenes religiosas 
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y fraternidades, grupos scouts y co-
munidades parroquiales.

Para todos los participantes fue 
una oportunidad de conocer a 
gente nueva y disfrutar de concier-
tos de música en directo todas las 
noches, juegos, deporte y oración, 
antes de unirse el 31 de julio al En-
cuentro Nacional de Jóvenes, que 
tuvo lugar en Estoril (Portugal), 
con el resto de jóvenes españoles 
que asistieron a la JMJ.

T Testimonio
“Una bocanada de aire fresco ha 
entrado en la Iglesia y en el mundo”
Una bocanada de aire fresco ha entra-
do en la Iglesia, y también en el mun-
do. No son nuevas las JMJ, pero hacía 
falta ésta de Lisboa para comprobar 

que la juventud es una esperanza 
siempre, también hoy.

Uno palpa de cerca la frescura y el 
entusiasmo de una juventud católica 
a la que a veces no sabemos acompa-
ñar o entender.

En lo profundo, en lo personal, en 
el tú a tú, se percibe la bondad del 
corazón y la llamada a no confor-
marse con vidas y proyectos a me-
dias.

El Papa Francisco sabe muy bien 
esto y no ha dudado en plantear con 
valentía, sin miedo, un ideal por el 
que merece la pena dar la vida. Cristo 

sigue llamando a la santidad y es lo 
único que merece la pena.

Esa llamada a tener un corazón 
abierto y una Iglesia acogedora nos 

ha interpelado a todos, jóvenes y 
sacerdotes. En el corazón de Cristo 
caben todos, todos, todos, porque so-
mos amados antes que ninguna otra 
cosa.

Después de la JMJ en Lisboa, viene 
el día a día, en soledad muchas veces 
y con las heridas propias de la vida. 
Hay que estar junto a ellos, hay que 
comprender sus situaciones, hay que 
ofrecerles lo mejor, hay que ayudarles 
a ser santos en el ahora del día a día”.

A la izquierda, los jóvenes peregrinos, 
durante la celebración de la Eucaristía. 
Sobre estas líneas, un momento de la 
entrega de premios. 
Abajo, uno de los talleres impartidos 
durante el encuentro diocesano 
aprovechando uno de los espectaculares 
parajes de la localidad gallega de Tui. 
Debajo, los jóvenes reunidos para el 
rezo del Rosario de antorchas que se 
celebró durante una de las noches del 
encuentro.

Miguel Ángel Íñiguez
Delegado de Pastoral Universitaria

Miguel Ángel Íñiguez (a 
la derecha), con Rafael 
Delgado, director espiritual 
del Seminario de Cáceres.



Tengo 23 años y esta ha sido mi pri-
mera JMJ. Viajé con un grupo de 36 
peregrinos de la Parroquia Nuestra 
Señora de la Asunción (Valdemoro,) 
acompañados por el vicario parro-
quial, Patxi Bronchalo. 

Sinceramente, no esperaba mucho 
de la JMJ, pero, sin duda, es algo 
que no te puede dejar indiferente. 

Es una experiencia muy enri-
quecedora, tanto a nivel personal 
como de grupo, en la que las co-
modidades brillan por su ausencia 
y el salir de uno mismo para ayudar 
a los demás se convierte en lo más 
importante.

Hemos bailado, cantado, camina-
do, llorado y reído, pero también 
he podido sentir esa sed infinita de 
Dios, de querer estar más cerca de Él 
y entrar en mayor intimidad, sed de 
bien y de amor.

Estamos felices; con el alma llena 
y el corazón contento. Con ganas 
de compartirlo con los demás “sin 
miedo”, como nos decía el Papa en 
la Misa de envío.

“He podido 
sentir la sed 
infinita de Dios”

“Dios nos precedía en el camino”

Lydia Jiménez
Feligresa de Valdemoro

Esta aventura comenzó en Tui, don-
de pudimos disfrutar unos días de 
conferencias, talleres, deportes, 
conciertos, misas, etc. Fueron clave 
para conocernos mejor y preparar 
nuestro corazón para lo que nos es-
peraba en Lisboa. A la capital portu-
guesa iba expectante porque, aun-
que ya estuve en la JMJ de Cracovia, 
cada una es única y diferente de las 
anteriores. 

Mentiría si dijera que me encan-
taba la idea de que hubiese tanta 
gente en cada lugar al que íbamos 
y el desafío que suponía ir a por 
comida o coger el transporte públi-
co... Fueron unos días muy intensos 
y, sin embargo, he podido ver que, 
aun con todas las dificultades que 
hemos tenido, Dios no nos dejaba 
ni un minuto solos e iba precedien-
do nuestro camino. Creo que esto 
refleja en realidad lo que es la vida, 

en la que, a pesar de los baches, si 
te apoyas en Dios, todo es más lle-
vadero. 

Si tengo que resaltar algo de la 
JMJ son aquellas palabras que dijo 
el Papa en las que decía que el úni-
co momento en el que debemos 
mirar a alguien desde arriba es para 
ayudarle a levantarse. Creo que ahí 
se resume muy bien el verdadero 
sentido cristiano.

Otro momento precioso que vivi-
mos fue la vigilia del 5 de agosto 
con el Papa en Campo de Gracia, 
en la que miles de jóvenes juntos 
rezamos ante el Santísimo. Se me 
ponían los pelos de punta al com-
probar que es imposible que tantas 
personas estemos locas y que, aun-
que muchas veces no lo vea, Cristo 
está vivo.
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María Gómez
Feligresa de Alcorcón

María Gómez, con 
otros jóvenes de su 
parroquia.

Lydia y otro joven 
de su parroquia.
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“María, ayúdame  
a abrazar mi vocación”

Fue al final de la meditación de la 
cuarta estación del viacrucis que to-
dos juntos celebramos en el Parque 
Eduardo VII, junto al Papa Francisco 
el 4 de agosto. La frase “María, ayú-
dame a abrazar mi vocación” resonó 
en mi corazón con una fuerza espe-
cial y me llevó a echar la mirada sie-
te años atrás, a la JMJ de Cracovia 
de 2016, donde, con 16 años, escu-
chando al santo Padre, recibí con 
fuerza la confirmación de la llama-
da que ya sentía al sacerdocio. 

Siete años después, estos 11 días 
(que han parecido un mes, por la in-
tensidad de todo lo vivido entre el 
encuentro diocesano de Tui y la JMJ 
de Lisboa), me han permitido gus-
tar de forma muy concreta lo bueno 
que es Dios, lo bien que ha hecho 
las cosas en mi vida y su fidelidad 
en el paso del tiempo, desde que 
le di mi primer sí hasta el momento 
en el que me encuentro, casi al final 
de los años de Seminario. Como nos 
dijo el Papa en el acto de acogida, 
Él nos llama por nuestro nombre y 
cuenta con todo lo que somos para 
su plan.

Doy gracias a Dios por haber po-
dido compartir los días de Tui jun-
to a otros jóvenes de la Diócesis, 
muchos de ellos conocidos de las 
parroquias por las que he ido pa-
sando en mis años de formación y 

que siguen fieles al Señor en esta 
familia que formamos en nuestra 
Iglesia diocesana, respondiendo a 
la llamada que a cada uno le hace. 

Y doy gracias muy especialmente 
por aquellos que han sido mis com-
pañeros en esta peregrinación: los 
jóvenes de la Parroquia Nuestra Se-
ñora de la Asunción, de Parla, y su 
párroco, Orlando Mateos. Sin cono-
cerme de nada, he podido gustar la 
acogida de la Iglesia, la fraternidad 
sacerdotal y la paternidad espiri-
tual a la que el Señor me llama. Con 
ellos he profundizado en la belleza 
del hombre en los días de Tui y he 
celebrado la alegría de formar parte 
de la Iglesia en Lisboa. Junto a ellos 
ha sido muy enriquecedor compar-
tir con un pequeño grupo de esta-
dounidenses de la Parroquia Santa 
Ana, de Brentwood (Nueva York). 
Ellos nos enseñaron cómo la misma 
fe común se vive desde otra cultura 
y nos hicieron sentir la catolicidad 
de la Iglesia.

Tantas pequeñas experiencias co-
tidianas, en las que he visto el ros-
tro del Señor en personas y situa-
ciones concretas, me han dejado 
con una profunda alegría que pido 
a Dios que, como decía el Papa, sea 
una alegría misionera.

Antonio Sánchez
Seminarista diocesano

Mi primera JMJ como sacerdote ha 
sido todo un regalo de Dios. Él me 
ha permitido ver un poco más de 
cerca cómo actúa en las almas de 
los jóvenes, ¡incluso a través de un 
pobre pecador como yo! También 
ha sido maravilloso contemplar 
la riqueza de la Iglesia “católica” 
(universal), así como descubrir en 
la sencillez del Papa la ternura de 

Jesús. Sus palabras me han tocado 
el corazón, como a tantos otros, y 
concelebrar con él hace que me 
sienta parte de una obra muy gran-
de, inmensa.

“Mi primera JMJ 
como sacerdote”

Rafael Marina
Sacerdote diocesano

Antonio Sánchez y 
Orlando Mateos.

Rafael Marina (a la derecha), con 
Gonzalo Pérez-Boccherini, Javier 
Zaera y Jaime Bertodano.
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PADRE DE TODOS
Un año más, El Familión reunió en 
Málaga a más de un centenar de 
familias de la Diócesis que vivieron 
un tiempo intenso de convivencia 
y vacaciones, acompañadas por el 
obispo Ginés García Beltrán; su 
auxiliar, José María Avendaño, y el 
emérito, Joaquín María López de 
Andújar, además de por una vein-
tena de sacerdotes, 11 seminaristas 
y un numeroso grupo de 78 moni-
tores voluntarios.

Divididos en dos tandas, una del 
18 al 24 de agosto y otra del 25 al 
31 del mismo mes, niños, jóvenes 
y adultos pudieron compartir la 
fórmula de oración, formación y 
descanso, con el centro en la Euca-
ristía diaria, celebrada y adorada, 
y la convivencia en Iglesia. 

“El Familión ha vuelto a cumplir 
con su principal objetivo, que es 
mostrar que la Iglesia es una fami-
lia, así como mostrar a las familias 
una imagen de la Iglesia cercana”, 
afirma el obispo diocesano.

Para él, El Familión es “un me-
dio precioso para llevar la fe a 
las familias”. Por eso, este año no 
faltaron sus tradicionales activida-
des, como la tertulia, en la que las 
familias preguntaron al prelado 
sobre las dificultades que tienen 
en su corazón, así como juegos, 
competiciones deportivas para los 
más jóvenes y catequesis para ali-
mentar el alma.

En total, en esta edición de El Fa-
milión han participado 220 adultos, 

con 264 niños y 25 jóvenes en edad 
universitaria, algunos de los cuales 
habían estado previamente en la 
Jornada Mundial de la Juventud 
(JMJ) celebrada en Lisboa.

El veraniego ‘respiro’ 
de ‘El Familión’  
VACACIONES · Las familias diocesanas se reencuentran en Málaga 
para tomar fuerzas para el nuevo curso

Tras disfrutar de las merecidas 
vacaciones estivales, El Familión 
está listo para afrontar un nuevo 
curso, que llega cargado de acti-
vidades para disfrutar en familia.

La primera de ellas llegará el 
fin de semana del 3 al 5 de no-
viembre, con la realización de 
la segunda etapa del Camino de 
María, la peregrinación a los prin-
cipales santuarios marianos de 
España, que en esta ocasión ten-
drá como destino el de la Virgen 
de la Cabeza, en Andújar (Jaén).

Para 2024 queda pendiente la 
tercera etapa del recorrido, que 
se hará desde el 12 al 14 de abril.

Antes está previsto el habitual 
viacrucis al Valle de los Caídos, 
que se realizará el 2 de marzo, y 
la celebración de una tanda de 
ejercicios espirituales para jóve-
nes, del 15 al 19 de ese mismo 
mes.

Más información:
elfamiliondegetafe@gmail.
com
Tel.: 609 622 079

UN CURSO INTENSO



Sobre estas líneas, la foto de familia de 
los dos grupos que se dieron cita este 
año en Málaga. Arriba, a la derecha, uno 
de los momentos de encuentro diario. 
A la izquierda, el obispo Ginés García 
Beltrán con uno de los niños. Debajo, 
el auxiliar junto a los monitores de El 
Familión. Al lado, imagen de uno de los 
momentos de fiesta.

Somos Fran y Bea, un matrimonio 
con cuatro hijos que pertenecemos 
a Familias de Betania y que vivimos 
en la Diócesis. Normalmente, en ve-
rano acudimos a los encuentros de 
nuestro movimiento, pero este año 
nos resultaba imposible asistir y de-
cidimos ir a Málaga con El Familión. Y 
para nosotros, ¡ha sido todo un des-
cubrimiento! 

Nos hemos encontrado con un 
equipo organizador que vive todo 
con entrega y alegría; con unos mo-

nitores que siempre sonreían aun-
que dejases a un bebé berreando 
como una sirena de ambulancia; 
con sacerdotes que sacan huecos 
de donde sea para confesar a todo el 
que quiera; con familias que viven su 
fe con alegría y en comunidad... 

Nos hemos encontrado, en defini-
tiva, con una Diócesis viva que nos 
acompaña en nuestro camino al 
cielo.

Familia De la Iglesia-López-Roberts

TODO UN DESCUBRIMIENTO
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Cáritas     te informa

Varias imágenes 
del estado en el 
que ha quedado 
el asentamiento 
mostoleño de 
Las Sabinas a 
consecuencia 
de las lluvias 
torrenciales 
sufridas el 3 de 
septiembre.

CÁRITAS
Las lluvias torrenciales del pasado 
3 de septiembre, que dejaron una 
profunda huella en todos los mu-
nicipios del arciprestazgo de Na-
valcarnero, también han dejado 
importantes secuelas entre los más 
necesitados, como es el caso del 
asentamiento de Las Sabinas, en 
Móstoles.

Las riadas arrasaron las infravi-
viendas en las que malviven cientos 
de familias con niños.

La grave situación de insalubri-
dad en la que ya estaban se ha visto 
agravada por los efectos devastado-
res de las tormentas torrenciales, 
que desbordaron el río Guadarra-
ma a su paso por el poblado.

Muchas de esas aguas son fecales, 
por lo que las familias están convi-
viendo entre olores nauseabundos, 
ratas, culebras, barro y basura.

INUNDACIONES · Las Sabinas, en Móstoles, se encuentra en grave situación de emergencia

El temporal también ‘ahoga’ 
a quienes menos tienen

“Cuando llueve un poco, cojo a 
mis hijos y algunas cosas y nos va-
mos a dormir al coche porque nues-
tra casa se inunda”, cuenta una de 
las personas afectadas.

Se sigue trabajando en la zona, 
pero persiste una gran cantidad de 
barro, y sus habitantes siguen sin 
tener acceso a agua potable, un 
bien de primera necesidad del que 
carecen y que Cáritas Diocesana 
lleva demandando a las diferentes 
administraciones para que se les 
dote hasta que las familias sean re-
alojadas.

El Ayuntamiento de Móstoles ha 
habilitado el instituto Leonardo Da 
Vinci, ubicado en Parque Coímbra, 
para realojar a algunas de las fami-
lias de Las Sabinas. También se han 
enviado camiones para recoger la 
basura y los escombros acumulados 
por la riada.
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Para colaborar con los damnifica-
dos del temporal en el sur de la 
Comunidad de Madrid, se invita 
a hacer donativos a través de la 
página web de Cáritas Diocesana 
(www.caritas.es/diocesisgetafe) o 
a través de BIZUM, con el número 
01182. 

También pueden hacerse lla-
mando al teléfono de la sede 
central de Cáritas Diocesana: 91 
695 03 48.

Con el dinero recaudado se 
atenderá a las demandas de las 
familias más vulnerables de los 
municipios del suroeste de la 
Diócesis y del poblado de Las Sa-
binas, afectados por las riadas.

CÓMO COLABORAR
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PINTA Y COLOREA

SANTOS ÁNGELES 
CUSTODIOS

Como dice el salmo 90, “Dios ha 
dado a sus ángeles la orden de 
protegerte en todos tus caminos”.

1

2

3

4

La Iglesia fijó en el año 1608 que 
la fiesta de estos seres que nos 
cuidan se celebre el 2 de octubre.

San Bernardo nos pide que les 
agradezcamos sus cuidados y 
confiemos en su ayuda.

San Juan Bosco recomendaba 
que en los instantes de peligro 
acudamos al ángel de la guarda.
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Un año de gracia 
en el carmelo del Cerro 

PADRE DE TODOS 
La apertura, el pasado 9 de septiem-
bre, de la Puerta Santa del Conven-
to del Sagrado Corazón y Nuestra 
Señora de los Ángeles por parte del 
obispo Ginés García Beltrán fue uno 
de los actos centrales del Año Jubilar 
con el que se conmemora el centena-
rio de la fundación de este monasterio 
por las madres carmelitas descalzas.

“Estamos aquí reunidos para co-
menzar un año de gracia y júbilo por 
la existencia de este lugar de contem-
plación a los pies del monumento al 
Sagrado Corazón que preside este 
monte, centro geográfico de España, 
y centro espiritual para tantas perso-
nas que se acercan aquí para contem-

CENTENARIO · El obispo abre la Puerta Santa del convento de las 
carmelitas descalzas para festejar los cien años de su fundación

plar y adorar el misterio del amor de 
Dios simbolizado en su Corazón”, 
señaló el prelado diocesano.

“La historia de este palomarcico, en 
expresión de santa Maravillas de Je-
sús, es un acontecimiento de gracia 
que se vive cada día en el silencio del 
claustro y la entrega de tantas almas 
buenas que han pasado por esta casa 
dedicada a la oración, y en la inmola-
ción de sus vidas para la reparación 
del mal que hiere el Corazón del Se-
ñor”, dijo el obispo.

Al término de la celebración, el pre-
ladio diocesano bendijo la nueva tien-
da de artículos del convento, cuyas 
ventas servirán para el sostenimiento 
y la manutención de las carmelitas.

A la izq., el obispo 
abre la Puerta. 
Arriba, incensando 
la imagen de la 
Inmaculada.

La del convento de las carme-
litas es la tercera Puerta Santa 
abierta en el Santuario del Ce-

rro a lo largo de su historia. 
Antes, en 2010 fue la de la 
ermita Nuestra Señora de los 
Ángeles por los 400 años de 

la imagen de la patrona dio-
cesana y, en 2018, la de la Ba-

sílica, con motivo del centenario 
de la consagración de España al 
Sagrado Corazón.

Durante los primeros días de 
este Año Jubilar se ha podido ve-
nerar en el templo del convento 
la imagen de la Inmaculada que 
recorrió España con la peregrina-
ción Madre, ven.

El primer viernes de cada mes se 
expondrá el Santísimo y se podrá 
realizar un retiro, asistir a charlas y 
catequesis, recibir el sacramento 
de la Penitencia, rezar el Rosario y 
celebrar la santa Misa.

El próximo 19 de mayo será 
la fiesta central del Año Jubilar, 
coincidiendo con el aniver-
sario de la fundación del 
convento.

LA TERCERA PUERTA SANTA  
QUE SE ABRE EN EL CERRO

Para ver la Misa 
de apertura de la 
Puerta Santa:

Escanéame
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Sección ofrecida por  
Asociación Nártex

BÁRBARA Mª RUIZ LUCINI 
En el complejo escenario político y 
social de la redacción de la primera 
constitución de España, en 1812, a 
40 kilómetros de la capital se va re-
cuperando el pueblo de Chinchón 
de los daños sufridos durante la in-
vasión napoleónica que tuvo lugar 
cuatro años antes. 

Allí es capellán de la Parroquia 
Nuestra Señora de la Asunción 
Camilo de Goya, hermano del 
pintor Francisco de Goya, al que 
encarga el cuadro que hoy está 
en el retablo del altar mayor del 
templo.

Algunas versiones, en cambio, 
atribuyen el encargo a los condes 
de Chinchón. No ha quedado 
constancia del donante ni del pre-
cio de la pintura. 

En su bastidor está escrito “Se 
colocó esta pintura el día 19 de 
julio de 1812, siendo cura de esta 
iglesia el señor don José Robles. 
La hizo don Francisco de Goya, 
pintor de Cámara de S. M. D. Fer-
nando VII”, dando a entender que 
fue ése el momento en que se co-
locó en su emplazamiento actual, 
aunque otros datos indican que no 
pudo ser así, porque la reconstruc-
ción de la iglesia empezó en 1819 
y terminó en 1828. 

La obra muestra a la Virgen en 
el centro de la escena, rodeada de 
ángeles. Es una composición en 
una disposición muy teatral, más 
propia del Barroco que del Ro-
manticismo, aunque eso no impi-
de que el artista haga alarde de su 
maestría incluyendo algún 
marcado escorzo. 

María, Reina asunta al Cielo
CHINCHÓN · La parroquia alberga un cuadro de la Asunción de la Virgen pintado por Goya

El lienzo pintado por 
Francisco de Goya.

REFLEXIÓN

María fue elevada al cielo en cuer-
po y alma (…). El cielo ya no es para 
nosotros una esfera muy lejana y 
desconocida. En el cielo tenemos 
una madre. Y la Madre de Dios, la 
Madre del Hijo de Dios, es nuestra 
madre. Él mismo lo dijo. La hizo 
madre nuestra cuando dijo al discí-

pulo y a todos nosotros: “He aquí a 
tu madre”. En el cielo tenemos una 
madre. El cielo está abierto; el cielo 
tiene un corazón. 

Homilía de Benedicto XVI en la Misa de 
la Solemnidad de la Asunción de Ma-
ría. Lunes 15 de agosto de 2005.
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I
Internet
¡REVIVIR LA PREVIA  
DE LA JMJ!

youtube.com/djuventudgetafe
Antes de la gran cita de Lisboa, 
nuestra Delegación de Juventud 
organizó el Encuentro Diocesano 
de Jóvenes en Tui, con decenas de 
actividades, incluyendo talleres y 
ponencias. En su canal de YouTube 
están disponibles hasta ocho de las 
charlas impartidas.

IA PARA EL MAGISTERIO 
DE LA IGLESIA

www.magisterium.com
El boom de las Inteligencias Artifi-
ciales (IA) ha llegado, con herra-
mientas que facilitan al máximo el 
acceso a la información. Magiste-
rium IA responde a cuestiones doc-
trinales y catequéticas, basándose 
en documentos de la Iglesia u ho-
milías papales, para dar respuestas 
rápidas y con referencias oficiales 
incluidas. Ideal para catequistas, 
estudiantes y sacerdotes.

COMISIÓN EPISCOPAL 
DE MEDIOS SOCIALES

Instagram: @cecs_cee
En este perfil de la Conferencia 
Episcopal Española en Instagram, 
se repasa la actualidad de la Iglesia 
con distintos vídeos, posts, reseñas 
y entrevistas, para difundir el 
Evangelio con un lenguaje fraterno 
y humano. Una forma de dar 
testimonio en las redes sociales y 
anunciar la fe.

R
Recomendaciones: libros y películas

Por Álvaro González Carretero

Título: La guerra del silencio
Autor: Andrea Riccardi
Editorial: San Pablo 
Páginas: 492

El autor analiza importantes documen-
tos desclasificados por el Vaticano para 
arrojar luz sobre la controvertida figura 
del papa Pío XII, a quien se acusaba de 
haber guardado silencio ante el avance 
del nazismo y la ocupación de Polonia 
por parte de Hitler en 1939. 

Título: Historia de la Fundación Jesús y 
San Martín
Autora: Araceli Casans y de Arteaga
Editorial: Encuentro
Páginas: 155

Con la creación de la nueva parroquia Je-
sús y San Martín en Getafe, se hace necesa-
rio conocer la historia de la fundación que 
lleva el mismo nombre, originada en la la-
bor caritativa y asistencial de un grupo de 
mujeres de Madrid, que en 1857 empezó 
a dar atención urgente a niños huérfanos. 

Título: Volverán las palomas
Autora: Guadalupe Rodrigo
Editorial: blablablalba
Páginas: 238

Esta religiosa misionera ofrece un relato de 
fe y entrega en medio de los horrores de la 
guerra de Siria y la persecución por parte 
del extremismo islámico. Testigo de la re-
sistencia y de la esperanza de los creyentes 
de Alepo al quedarse allí junto a los cristia-
nos perseguidos, ofrece reflexiones sobre 
el sufrimiento y el valor de la vida.
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Ocio
CONGRESO DE 
EDUCADORES 
CATÓLICOS

Organizado por la Universidad 
Francisco de Vitoria (UFV) a 
través de su Instituto Desarrollo 
y Persona, esta cuarta edición 
lleva por lema La educación del 
corazón: un congreso de adultos para 
hablar de la infancia.

Fechas: del 26 de septiembre  
al 5 de octubre. 
mision.ufv.es 

SEMINARIOS DE 
BIOÉTICA EN LA URJC

Pastoral Universitaria, Veritas 
y la Facultad de Ciencias de la 
Salud de la URJC ofrecen un 
seminario práctico presencial 
de Bioética y Antropología en 
el campus de Alcorcón el 3 de 
octubre y otro introductorio 
online el 5. Están dirigidos por 
el sacerdote Javier Contreras, 
capellán y párroco en Alcorcón. 

Inscripciones: antes del 3 de 
octubre. 
capellaniaurjc.alcorcon@
gmail.com

TALLER FORMATIVO 
PARA EXTRANJEROS

Organizado por la Delegación 
diocesana de Migraciones, es 
para personas que lleven menos 
de un año residiendo en España. 
No es necesaria inscripción.

Fecha: 25 de septiembre (10.30 
horas). 
Lugar: c/Hospital de San José, 
6 (Getafe).

Título: Mirando al cielo
Director: Antonio Peláez
Duración: 120 minutos

Película de amor, perdón y traición, ins-
pirada en la historia real de San José 
Sánchez del Río, un joven de 14 años 
que murió mártir el 10 de febrero de 
1928 durante la guerra cristera en Mé-
xico y que fue canonizado por el Papa 
Francisco el 16 de octubre de 2016. Lle-
gará a las pantallas el 29 de septiembre.

Título: Sonido de libertad
Director: Alejandro Monteverde
Duración: 130 minutos

Coincidiendo con el puente de la Hispa-
nidad, el 11 de octubre llegará a los cines 
este filme protagonizado por Jim Caviezel 
(La Pasión de Cristo), Mira Sorvino y Eduar-
do Verástegui, para denunciar la trata y el 
abuso de menores. Está basada en la his-
toria real de un antiguo agente del Depar-
tamento de Seguridad Nacional de EEUU.

Título: Vencer o morir
Directores: Vincent Mottez y Paul Mignot
Duración: 100 minutos

Esta cinta relata una gesta heroica ol-
vidada, protagonizada por un grupo 
de católicos en la Revolución Francesa, 
encabezados por François-Athanase 
Charette, que se levantaron en armas 
para defender el tesoro más grande 
que tenían en su vida: su fe. Producida 
por Puy de Fou Films, se estrena el 15 
de septiembre.



ste joven de Villaviciosa 
de Odón, que estudia un 
grado de FP de informá-

tica, se está convirtiendo en una 
estrella del baloncesto en silla de 
ruedas. Su vida no es un camino 
fácil, pero para él no hay límites.

Pregunta.- ¿Cómo te defines a 
ti mismo?
Respuesta.- Como una persona 
paciente y alegre; también con mis 
defectos, pero siempre con ganas 
de mejorar.

P.- ¿De dónde sacas las fuerzas 
para ir superando las trabas que 
te ha puesto la vida?
R.- Como a todos nos pasa en la 
vida, hay momentos difíciles y 
otros más fáciles, y para superar 
los primeros es muy importante la 
oración y la compañía.

P.- ¿Qué te aporta la fe en el Se-
ñor?
R.- Me aporta en mis momentos di-
fíciles, sabiendo que, teniendo fe en 
el Señor, después de superarlos, va a 
llegar algo magnífico.

P.- ¿Con qué sueña Ismael?
R.- Con seguir el camino correcto 
que me lleve a la santidad, sea en el 
matrimonio o en el sacerdocio.

P.- Este verano estuviste en la 
JMJ. ¿Qué te aportó esa expe-
riencia?
R.- Me enseñó a tener paciencia, a 
que todo llega en su momento y que 
no hay que tener prisas ni rendirse; a 
que, si está en el plan de Dios, todo 
llegará en el momento exacto.

P.- Estás jugando al baloncesto 

en silla de ruedas de forma pro-
fesional, habiendo sido ya convo-
cado para jugar incluso con la se-
lección nacional. ¿Qué te aporta 
el deporte?
R.- Me aporta un factor importan-
te para mí, que es el compañeris-
mo. Al ser en equipo, este deporte 
me ayuda a que, en mi día a día, 
siempre me fije en el que tengo al 
lado y no siempre en mí mismo.

P.- ¿Qué mensaje le mandarías a 
cualquier joven de tu edad asen-
tado en la queja y en el confor-
mismo?
R.- Pues que estar sentado en el 
sofá esperando a que pase algo va 
a ser esperar sin conseguir nada. 
Lo que todo joven tiene que hacer 

“Lo que todo joven tiene que hacer es levantarse, 
coger su cruz y evangelizar donde Dios le llame”

E

A Amigos Fuertes

es levantarse, coger su cruz y evan-
gelizar donde Dios le llame, sea en 
su parroquia, en su equipo de ba-
loncesto o en su clase.

ISMAEL PERALTA  ESTUDIANTE Y JUGADOR DE BALONCESTO EN SILLA DE RUEDAS

Una ejemplo de lucha continua
BIOGRAFÍA

Hijo de Rafael Peralta y Auxi Pérez, 
directora del Centro de Orienta-
ción Familiar de la Diócesis, Ismael 
tiene espina bífida. Nació prema-
turo por su hidrocefalia y los mé-
dicos dijeron que no podría cami-
nar. Tras 19 operaciones, anda con 
muletas y aparatos hasta la rodilla 
y es un joven feliz.


